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кипарисовый крест с драго-
ценными камнями и орнаментом, 
ниткой жемчуга, создал в 1161 
году по заказу дочери полоцкого 

князя святослава Всеславича 
ювелир лазарь богша. о про-
шлом украшения известно очень 
многое, вплоть до момента, ког-
да оно исчезло. без следа ли?

или одно из сокровищ рад-
зивиллов - двенадцать золотых 
апостолов и серебряный иуда. 
Фигуры ростом примерно 165 
сантиметров и весом восемьде-
сят килограммов. пропали в XIX 
веке. есть версия, что они до сих 
пор где-то в беларуси.

Вместе с авторами нового вы-
пуска «союзные факты» пред-
стоит отправиться на поиски ис-
чезнувших сокровищ.

В сентябре один из самых 
известных бойцов смешанных 
единоборств Джефф монсон 
сдал американский паспорт, 
оставив только российский. Это 
был взвешенный поступок на-
стоящего мужчины.

приехав впервые в россию 
в 2011-м, он настолько влюбил-
ся в нашу страну, что в итоге 
связал с ней жизнь. Женился на 
россиянке, у них родились две 
дочки: есения и наоми. 

монсон постоянно ездит 
в Донбасс и в луганск, откры-
вает по всей россии бесплат-

ные школы борьбы для детей. 
и готов, если призовут, пойти 
воевать, потому что - россиянин.

СОБЫТИЯ

Анатолий МАКСИМОВ

■■ Экспрессы■в■Минск■полетят■
шустрее■птицы.

сейчас дорога на комфорта-
бельной «ласточке» от москвы до 
минска занимает примерно семь 
часов. перелет между столицами -  
в районе полутора. но тут надо за-
кладывать еще и дорогу до аэро-
портов (а они в отличие от желез-
нодорожных вокзалов не находятся 
в центре города), а также время 
на регистрацию, сдачу багажа, по-
садку. В итоге то на то примерно  
и получится.

сделать путешествие между мо-
сквой и минском быстрее может 
только высокоскоростная железно-
дорожная магистраль (Всм).

- сама по себе идея высокоско-
ростных дорог - блестящая. Это бу-
дет еще один фактор, сближающий 
наши народы. причем, опять же, 
решается и экономическая задача. 
современная высокоскоростная до-
рога - она не только пассажирская, 
но и грузовая. то есть по ней мож-
но будет транспортировать грузы, 
которые сейчас приходится возить 
самолетами. и, конечно, это будет 
содействовать объединению двух 
народов. у людей появится больше 
возможностей для общения, - сказал■
заместитель■председателя■Комис-

сии■ПС■по■энергетике■и■транспорту■
Григорий■Рапота.

первые шаги сделали: российскую 
часть трассы уже внесли в строи-
тельные планы.

- сейчас мы с белорусскими колле-
гами определяем порядок дальней-
ших совместных действий по разра-
ботке проекта, - проинформировал 
заместитель■генерального■дирек-
тора■РЖД■Олег■Тони.

пока никаких конкретных сроков, 
конечно, еще не озвучили. процесс 
строительства непростой: ведь для 
Всм нужны отдельные пути. основ-
ной вопрос в рентабельности про-
екта. сложности могут возникнуть 
и с созданием локомотивов и под-
вижного состава (компания Siemens, 
производившая и обслуживавшая 
скоростные «сапсаны», как извест-
но, ушла из россии). но тут вполне 
может сработать и импортозаме-
щение. и тогда дорога до минска 
станет быстрее вдвое - добраться 
до центра города можно будет за 
три часа.

также завершили проектирование 
первого участка Всм москва - ка-
зань - екатеринбург. кроме того, 
разработали обоснование инвести-
ций для скоростного сообщения мо-
сква - адлер. а первой Всм в россии 
должна стать дорога между москвой 
и санкт-петербургом - ее запустят 
до конца 2027 года.

обгоняя «ласточку»

Максим ЧИЖИКОВ

■■ Кадеты■из■России■и■Бела-
руси■блистали■на■балу■в Го-
стином■Дворе.

словно натаШа 
Ростова
«Впереди, сзади их, так же 

тихо переговариваясь и так 
же в бальных платьях, вхо-
дили гости. Зеркала по лест-
нице отражали дам в белых, 
голубых, розовых платьях…» 
Участники Международного 
благотворительного кадет-
ского бала на один вечер 
словно перенеслись на две-
сти лет назад, во времена ге-
роев «Войны и мира». Разве 
что размах побольше - в Го-
стином Дворе собралось три 
тысячи гостей из почти всех 
российских регионов и десяти 
стран. Зрелище незабывае-
мое. Девушки - в красивых 
платьях. А юноши - все под-
тянутые, в парадных мунди-
рах, с горящими глазами… 
Будущие офицеры и защит-
ники Отечества, одинаково 
умеющие собрать на время 
автомат и станцевать вальс.

Беларусь представляли ре-
бята и девчонки из Полоцко-
го кадетского училища. Да-
ниил из 11-го «А» о Союзном 
государстве знает немало. Он 
уже приезжал в «Орленок», 
участвовал в прошлом году 
в  военно-патриотической 
смене СГ. Его друзья и одно-
классники Владимир и Вла-

дислав были в союзной ка-
детской смене в белорусском 
«Зубренке». На балу они вы-
ступали и в прошлом году, 
с отдельным номером. Больше 
всего им понравилась сказоч-
ная атмосфера в зале.

- Чудесное место. И вообще, 
зимняя Москва очень краси-
вая, - признаются ребята.

Пока они общались, их 
 партнерши переодевались 
в бальные наряды.

- Все девочки хотят выгля-
деть самыми красивыми, 
выделиться. Выбор платья - 
максимально ответственный 
момент. Было непросто, но 
мы справились, - призналась 
одиннадцатиклассница Алек-
сандра из Полоцкого кадет-
ского училища.

А вот за танец она не пере-
живала.

- Педагог хорошо нас под-
готовила, чтобы мы не вол-
новались.

Ребята из Архангельского 
морского кадетского корпуса 
сразу бросаются в глаза - фор-
ма у них уж больно красивая. 
И медалей целый иконостас: 
эти за достижения в учебе 
и соревнованиях, а вот одна - 
за участие в параде:

- Тренировались долго 
и упорно, чтобы представить 
наш корпус. У нас каждую не-
делю дополнительное занятие 
по хореографии.

Так что теперь морячки мо-
гут исполнить на бис не толь-
ко «Яблочко».

ПРавИлЬная 
ПолЬка
А Сергей Васин■ и его 

парт нерша Софья Ишкова - 
ученики кадетского класса 
московской школы № 2083 - 
немного волнуются.

- Готовились около двух ме-
сяцев: учили новые танцы, по-
вторяли старые, - рассказыва-
ет Соня.

Но все в итоге сложилось 
удачно.

- По-хорошему завидую им. 
Хочется стать юным, и чтобы 
тоже был сказочный Гости-
ный двор, и чтобы он открыл 
свои волшебные залы для 
танцев, - признается Герой■
России,■заместитель■пред-
седателя■Комиссии■ПС■по■
безопасности■и■обороне■Ан-
дрей■Красов.

И вот последние приго-
товления. Звучат первые 
аккорды вальса и команда 
балетмейстера. Впереди поч-
ти десяток танцев: не толь-
ко вальс, но и полонез, ка-
дриль, полька, краковяк. Уж  
сколько было стоптано туфе-
лек, не знаю. Но градус на-
строения в эту зимнюю по-
году у его участников точно 
вырос.

Титул «Принцесса бала  - 
2023» жюри присудило Ма-
ше Печериной. Она из Улан-
Удэ, младший вице-сержант, 
дочь участника СВО. Кадет 
училища имени Шолохова 
Рос гвардии■Артем■Алямкин■
стал «Принцем бала».

ПоД валЬсЫ ШубЕРта

Андрей■КРАСОВ,■заместитель■пред-
седателя■Комиссии■ПС■по■безопасности■
и■обороне:

- В преддверии нового года важно поуча-
ствовать в таком волшебном мероприятии. 
Это возможность для молодых подружиться, 
замечательно провести время, пообщаться 
со старшим поколением. Вижу здесь и участ-
ников сВо. преемственность поколений - 
основа, на которой строится наша страна.

многие кадеты собираются посвятить себя 
и в дальнейшем военной службе. кто-то хо-
чет продолжить офицерские династии. сюда приехали ребята 
из регионов, чьи братья и отцы сейчас находятся на передо-
вой и выполняют боевые задачи, защищая наше отечество.
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Очень приятная картина: 
девушки в красивых платьях, 
юноши - в парадных мундирах.

нЕ ПРоПустИтЕ на наШЕм YoUtUbe-каналЕ  
«союзноЕ вЕчЕ вИДЕо»
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